



## Recomendaciones de la AEMPS sobre los riesgos asociados a los tatuajes de henna negra

Fecha de publicación: 1 de junio de 2021

Categoría: COSMÉTICOS

Referencia: COS, 1/2021

- **La llegada del buen tiempo hace que proliferen los tatuajes temporales de henna negra en eventos al aire libre, playas o mercadillos**
- **La AEMPS advierte de los riesgos relacionados con estos tatuajes y realiza una serie de recomendaciones generales para concienciar a la ciudadanía de sus efectos**

La Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) es consciente de que, ante la llegada del buen tiempo, en eventos al aire libre, playas o mercadillos aumenta la demanda de tatuajes temporales de henna negra, que pueden ser muy peligrosos para la salud.

Estos tatuajes, de color negro y apariencia brillante, contienen henna natural, pero también colorantes como la p-fenilendiamina o PPD, cuyo uso directo sobre la piel está prohibido y puede provocar graves efectos sobre la piel: picor, enrojecimiento, cicatrices, sensibilización permanente, etc.

En consecuencia, para concienciar sobre los riesgos asociados a estos tatuajes, la AEMPS publica las siguientes recomendaciones:

- Evitar los tatuajes temporales de henna de color negro o los que presentan una duración prolongada.
- Tener precaución con las ofertas de tatuajes en eventos al aire libre.
- Si se ha realizado un tatuaje de henna negra y presenta algún síntoma, acuda al servicio médico más cercano.



# TATUAJES DE HENNA NEGRA

## Recomendaciones de la AEMPS sobre los riesgos asociados

Ante la llegada del buen tiempo, en eventos al aire libre, playas o mercadillos proliferan los tatuajes temporales de henna negra, que pueden ser muy peligrosos para la salud.



X

Los tatuajes de henna negra, de color negro y apariencia brillante, contienen henna natural, pero también colorantes como la p-fenilendiamina o PPD, prohibido en uso directo sobre la piel.

✓

Los tatuajes de henna natural son distintos. El tinte se obtiene únicamente de hojas y flores del arbusto *Lawsonia inermis*, son de color rojizo y desaparecen a los 3 o 4 días. Estos NO son perjudiciales para la salud.

## ¿QUÉ PUEDEN PROVOCAR EN LA PIEL?

### Efectos a corto plazo:

- Picor, enrojecimiento, manchas o ampollas.
- Decoloración permanente, cicatrices o dermatitis de contacto.

En algún caso se podría requerir atención médica u hospitalización.

### Efectos a largo plazo:

- **Sensibilización permanente:** En futuros contactos con esa sustancia - presente, por ejemplo, en algunos tintes de cabello - pueden causar reacciones alérgicas intensas.



## RECOMENDACIONES DE LA AEMPS

Evitar los tatuajes temporales de color negro o los que presentan una duración prolongada.



Tener precaución con las ofertas de tatuajes en eventos al aire libre, sobre todo en verano.



Si se ha realizado un tatuaje de henna negra y presenta algún síntoma, acuda al servicio médico más cercano.

